

TROIS JOURS
AU MONASTÈRE

DES

TRAPPISTES DE LA MEILLERAY,

DÉPARTEMENT DE LA LOIRE-INFÉRIEURE.

SECONDE ÉDITION,

Augmentée d'une notice sur la fondation des Trappistes, leur suppression, leur départ de la France en 1790, emportant les ossements de leur fondateur, l'abbé de Rancé; leur établissement en Suisse, à la Val-Sainte; leur dispersion; la fondation d'une maison à Sulworth, en Angleterre; leur rentrée en France, au monastère de la Meilleray.

PAR M. L'ABBÉ DE VILLEFORT,

Ancien vicaire-général de Châlons-sur-Marne,
et chanoine titulaire du chapitre royal de Saint-Denis;
auteur des oraisons funèbres de LOUIS XVI,
de la REINE, de madame ÉLISABETH, et du duc d'ENGIEN.

La philosophie divise les hommes par les opinions
la religion les unit dans les mêmes dogmes.

RIVAROL.

~~~~~  
Prix : 1 franc 50 centimes.  
~~~~~

A PARIS,

CHEZ C. J. TROUVÉ, IMPRIMEUR-LIBRAIRE,

RUE NOTRE-DAME-DES-VICTOIRES, N° 16.

1826.

doute l'obstination irréfléchie, et la routine des paysans qui les environnent.

Quoiqu'en général les Frères soient occupés à tous les travaux de cette grande exploitation, l'abbaye de la Trappe est souvent obligée d'employer des ouvriers étrangers, tels que maçons, couvreurs, forgerons, scieurs de long. J'en remarquai plusieurs dans les ateliers des maréchaux. Cependant les religieux travailloient eux-mêmes à des ouvrages de serrurerie.

En considérant les embarras, les privations et la misère qu'éprouvent ces hommes pieux, on ne pensera pas qu'ils fondent des maisons religieuses pour y vivre dans l'oisiveté. Partout je les ai vus toujours laborieux, toujours calmes, toujours résignés; comme les ateliers dont j'ai déjà parlé, ceux de menuiserie, l'ouvroir pour les travaux d'hiver, les cuisines, la brasserie, la boulangerie, la buanderie, me les montrèrent dans le même recueillement et la même activité.

Les Trappistes ont, pour la plupart, le fond du teint pâle; mais ils m'ont paru bien portants. Deux ou trois seulement étoient retenus à l'infirmerie par des maladies internes qui ne venoient pas du genre de vie que l'on mène à la Trappe. Il ne seroit pas étonnant que ceux qui s'y présentent avec des indispositions, y con-